

MEMORIA DE ACTIVIDADES AÑO 2016

Introducción

El 2016 comenzó con la renovación de la junta en la Asamblea General del 28 de Enero. Esta nueva junta ha impulsado la renovación de las actividades tradicionales de la Asociación, ha propuesto nuevas actividades y ha fomentado la participación de las socias. Como resultado de todo ello, ha sido un año muy activo y muy positivo en general.

Cabe destacar que se ha conseguido celebrar la fiesta del X aniversario, un objetivo que no se había podido cumplir el año anterior, que se ha cambiado la ubicación y la hora de los 5 minutos de silencio, y que se ha organizado exitosamente un autocar para viajar a Tarragona para participar en la manifestación del 5N contra las violencias machistas.

Destacar, también, que nuestra Asociación ha recibido el Premio de Reconeixement Cultural del Baix Llobregat en la categoría de equidad, premio que, cada dos años otorga el Centre de Estudis Comarcals a entidades y personas de la comarca para reconocer su trabajo. Es un orgullo que nuestra Asociación lo haya recibido este año.

Actividades

Manifestación Sant Valentí. Esta manifestación, que se celebra desde hace pocos años alrededor del día de San Valentín, se está asentando y, aunque poco numerosa, cada año tiene más repercusión. El objetivo es denunciar que el amor romántico puede fomentar relaciones de opresión. Aunque sólo asistieron 3 personas de Violeta, ha tenido mucha repercusión, puesto que el diario El Periódico hizo una foto de nuestra pancarta que la han tomado como referencia para acompañar varios artículos que se han publicado durante el año.

5 minutos de silencio: Recital poético contra la violencia machista. El lunes 7 de Marzo, dentro de las actividades que se organizan entorno al día de la Mujer, los 5 minutos de silencio han sido especiales. Se ha hecho una lectura de poesías del libro "Amor se escribe sin sangre", escrito por varias poetas españolas, a cargo de las socias. Juanjo, de L'Esplet, ha acompañado a la guitarra. Excepcionalmente se cambió la ubicación a la Plaza de la Ermita. Asistieron unas 40 personas.

Actividades 8 de Marzo. Como cada año, nuestra asociación ha participado en las actividades que se organizan o coordinan desde el Consell de dones de Sant

Joan Despí, como el *Sopar de dones* del 11 de Marzo, y el *acto central y lectura del manifiesto* del 8 de Marzo.

Este año, por problemas de calendario, no se ha participado en la **manifestación del 8 de Marzo de Barcelona**, algo que se valora como negativo, puesto que la PRESENCIA de nuestra Asociación en las manifestaciones en Barcelona siempre nos da mucha visibilidad.

Sant Jordi. Un año más, el día de Sant Jordi pusimos paradeta de venta de libros y rosas en la Plaza de la Ermita. Se vendieron todas las rosas y muchos libros, sobre todo los de segunda mano, al precio de 1 euro. Este año se hicieron puntos de libros y una etiqueta para las rosas que contenían frases, especialmente de mujeres. La iniciativa ha tenido bastante éxito.

Paradetes. Siempre que es posible, nuestra Asociación monta paradeta en las firas y fiestas que nos lo solicitan. Entendemos que es positivo porque ayuda a difundir nuestro trabajo y nos sirve para establecer redes de colaboración con otras entidades de nuestro pueblo. Este año estuvimos en la Festa de Primavera de la AAVV El Pí, en el Acto Solidario Sergi Forés (para ayudar a la familia de este joven de nuestra ciudad que murió en el traslado de México a Barcelona donde iba a ser atendido médicamente) y en las Festes del Carme de Les Planes. Como punto negativo, no pudimos estar en la Fira de la Diversitat de L'Hospitalet.

Fiesta X Aniversario. El 9 de Julio se celebra la fiesta del X aniversario, un año después de la fecha en que debía haberse celebrado. Artistas invitadas: Rosa Sánchez, Afonettes y Dones de Blanc. Fue una fiesta muy emotiva y muy celebrada por las socias, pero tuvo bastantes carencias. Asistieron unas 60 personas, y nos llamó la atención que no hubiera representantes del Ayuntamiento, lo que nos hizo pensar que por nuestra parte se cometieron algunos errores.

Tarragona 5N. Se organizó un autocar para asistir a la manifestación de Tarragona, donde se concentraron personas venidas de todas partes de Catalunya, País Valenciano y Baleares. El autocar se completó en poco tiempo con gente de Sant Joan Despí, Sant Boi, Sant Viçens dels Horts y Cervelló. El viaje fue todo un éxito, tanto de organización como de participación y visibilidad.

5 minutos de silencio: Aniversario 7N, No a las agresiones sexuales. La primera concentración de los 5 minutos de silencio que se celebran en la nueva ubicación de la Plaza de la Ermita coincide con el aniversario del 7N. Asisten unas 40 personas, entre ellas muchos hombres.

Acto No te olvido. Como ya es habitual, este acto, que es el más emblemático que organiza nuestra asociación, fue un éxito, con la asistencia de más de 200 personas. Este año se hizo en la Plaza del Mercado de Les Planes. La performance que se realizó estuvo relacionada con bolsos tirados en el suelo de forma desordenada, y cada uno de ellos contenía objetos personales que se relacionaban con las mujeres asesinadas. Las artistas invitadas fueron Paola Lai e Isabelle Laudenbach.

Actividades 25N. Nuestra asociación ha colaborado en los actos que se han organizado desde el Consell de Dones, la cadena humana y la lectura del manifiesto, y en la Marxa Comarcal contra la violencia machista. También hemos asistido a la manifestación unitaria de Barcelona.

Cena de verano y Cena de Navidad. Este año la cena de verano se ha hecho en nuestro local, el 20 de Julio. Asistieron 15 personas. La cena de Navidad y la amiga invisible se ha hecho en nuestro local, como los últimos años, aportando cada asistente algo de comer o beber. Han asistido 18 personas.

Cinefórum: La película es *La sonrisa de Mona-Lisa*. El sábado 22 de Noviembre, con la asistencia de 12 personas. Actividad interna. El cine fórum fue muy animado, con mucha participación. Al final, se acabó con una cena.

Taller sobre feminismo. Se ha programado en dos ocasiones y se ha anulado por diferentes razones.

Premio Reconeixement Centre D' Estudis comarcals. Uno de los acontecimientos más importantes ocurridos este año es que nuestra Asociación ha recibido el premio Virginia Amposta a la equidad de género y los derechos sociales, que concede cada dos años el Centre d'Estudis Comarcals del Baix Llobregat.

El premio fue otorgado en una fiesta que se celebró en el auditorio de la Biblioteca Mercè Rodoreda el 11 de Noviembre, y lo recogieron la vicepresidenta y la secretaria de nuestra Asociación. El impacto de esta noticia ha sido muy grande, y ha sido reflejada en varios medios de comunicación locales, como el Butlletí, RadioDespí, DespíTV y en otros medios de la comarca.

Asistencia a mujeres. Se ha atendido a 28 mujeres por teléfono y 7 presencialmente.

Colaboración estudiantes. Nos han entrevistado 3 estudiantes, con las que hemos colaborado en sus treballs de recerca.

5 minutos de silencio. Se ha seguido celebrando durante todo el año el primer lunes de cada mes los 5 minutos de silencio en homenaje a las víctimas por violencia machista. La asistencia media ha sido de 12 personas, exceptuando los minutos especiales del 2 de Marzo en que la asistencia fue de unas 30 personas. Hacia el final del año, a pesar de aumentar el número de mujeres asesinadas y subir la alarma mediática, el número de asistentes a esta concentración ha bajado hasta límites preocupantes. Después de reflexión y debate se decide cambiar la ubicación a la Plaça de la'ermita del barri Centre.

Seminarios y Congresos

Jornades Feministes. En el mes de Junio, los días 3, 4 y 5, se celebraron estas jornadas de conmemoración del 40 aniversario de las primeras jornadas de la mujer de Barcelona del año 1976. Han participado en ellas más de 2.500 feministas y 150 grupos. Entre ellas, 4 socias de Violeta y varias amigas de la Asociación.

Feminario Córdoba. En el mes de Noviembre, los días 10, 11 y 12, hemos estado en Córdoba participando en el Feminario. Estas jornadas están entre las más prestigiosas de nuestro país, y cuenta con grandes personalidades del feminismo entre sus ponentes.

Este año no hemos podido asistir al **Fórum contra las violencias de género** que organiza la Plataforma Unitària en Barcelona, debido a la incompatibilidad de fechas, ya que coincidía con el Acto no te Olvido.

Apariciones en los medios

Programas de Radio, La Ser, El Balcó y Radio Despí. En el año 2016 la Asociación Violeta ha sido entrevistada dos veces en Radio Despí, una con ocasión del X aniversario el 1 de Julio, a Cristina Vela y Angels Martínez, y otra el 18 de Noviembre a Mari Carmen Gómez y Ana Moreno, antes del Acto No Te Olvido.

El 8 de Marzo se entrevista a la presidenta Mari Carmen Gómez en el programa el Balcó de la Cadena Ser. Este programa es repetido en diferentes ocasiones y tiene gran repercusión.

Documentación

Durante el año 2016 se ha puesto en marcha un proyecto para documentar todas las actividades y los casos de atención a mujeres que se hacen desde la asociación. Se han diseñado dos formularios, uno de intervención, para hacer un seguimiento de las mujeres atendidas, y otro de valoración de actividades.